



**García Aguilar Paola Montserrat**

**Interculturalidad y salud II**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Segundo semestre**

**Grupo: "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de Julio del 2022

# Panaceas: medicinas alternativas y similares.

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epione. Su nombre significa: "la que cura todo" (de pan = todo y acos = remedio) era hermana de Higiene, por ambas hermanas Higiene y Panacea, entre otros Dioses, hizo Hipócrates de Cos su famoso juramento.

En la edad media, los alquimistas míticos, buscaron afanosamente la "panacea universal", mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades.

Actualmente se le da el nombre de panacea o curatodo al medicamento al que se le atribuye eficacia para tratar varias enfermedades.

Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra era, las "Medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueron parte de nuestra historia o del florecer sin embargo; algunas como el "agua de tiacote" no hace mucho que debieron de ser noticia, aun que desde hace años continúa siendo buen negocio. Las panaceas y los Charlatanes están en pleno auge y han triunfado.

En la actualidad existen varios exitosos empresarios dedicados a la venta de medicamentos cuya propaganda hace pensar en panacea (los llamados productos milagro).

# Reflexología

R.T.P.

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente.

Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, que le orientará el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, si no de poder manejar a otros herramientas orientadoras.

Al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones los propios familiares son los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se den cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familia.

Es una terapia con origen en China, al rededor de 4000 a.C.

El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se puede encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 1150 a.C. En los templos cercanos de Kusinara (China) y en el monasterio de Kietal, cerca de Pekín.

# Vudú

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Paola

El vudú haitiano no es solo una religión recreada por los esclavos africanos en la región francesa llamada Hispanola que comprendía Haití y República Dominicana, es por el contrario una región humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza.

El vudú procura tener y obtener invulnerabilidad y lo salva de la desesperanza del creyente con circunstancias de este tipo con la divinidad superior. De esta forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados; para hacerse invulnerable como la misma divinidad.

Es una práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevos usos (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con sus dioses, es uno con su entorno, el vudú.

Los cultos del vudú son sincréticos desde la época colonial se mezclaron con los cristianos. El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, libros, películas, que se dicen serios y objetivos. El vudú haitiano no solo es una religión creada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada Hispanola, es una religión de cimiento que une al pueblo haitiano.

## Bibliografía:

Murillo-Godínez, G. (2019 enero-febrero). Panaceas. Medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica. Medicina Interna de México. Recuperado de: <http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

Saz, P Ortiz, M. (septiembre 2005). Reflexología podal. ELSEVIER. Recuperado de: <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal13078717>

Zúñiga Carrasco, Iván Renato. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe, (26), 152-176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>